

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

centimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Hacienda

sin hacendistas

Parece increíble, pero es un hecho real; que la Hacienda española esté atravesando una de esas crisis que conmueven por el censurable olvido de los hombres que se hallan al frente del Gobierno, y de aquellos otros que están en espectación del Poder.

Todos huyen del estudio de las cuestiones económicas y los menes se contentan con ir al torero parlamentario, cuando se discuten los presupuestos, para pedir alguna adición o rectificación en los gastos calculados en tal ó en cual Ministerio, bardeando guarismos y sumas, pero sin tocar la extraña ó la parte medular de los ingresos en relación con las exigencias y necesidades de la riqueza pública.

Quejas producen los agricultores, quejas los industriales y quejas se oyen del comercio interior y del de exportación; pero todos estos lamentos y las acres censuras no saben los políticos enlazadas y estudiarlas profundamente para sacar consecuencias y aplicar el remedio; no conocen la enfermedad social, no penetran en sus causas ni saben deducir el mal que diezma á aquellas clases por los efectos que poco á poco siembran la ruina por doquier; y si la misión del gobernante no es otra que la de combatir síntomas, sin ahondar en el conocimiento del motivo que los produce, el malestar se extiende hasta tomar proporciones alarmantes y las protestas surgen de todos los lados de la nación.

Así como de la literatura desapareció el romanticismo, la política se montará sobre nuevos moldes y la palabra brera fuera é inútil, y esos lirismos teatrales de que han alardeado los hombres públicos en la representación nacional, desaparecerán también por que forzosamente se les hará el vacío, pues estamos hartos de canarios y ruidos señores que han llenado grandes y numerosos volúmenes de discursos sin sentido y de filosofías inútiles, ya que el sistema representativo entra en los moldes de la realidad y la realidad es tria en el bien de la nación, y el bien público no es otra cosa que hacer, por todos los medios posibles, que no se agoten las fuentes de riqueza, antes por el contrario que se multipliquen como cuadra á pueblos libres y regidos por cerebros organizados ante el desengaño de aquellos que perdieron las timosamente el tiempo practicando teorías pueriles y chesarrerías de relumbrón.

Para que verdaderamente haya Hacienda es necesario que haya hombres que tengan conciencia de lo que es y supone el Gobierno de que España necesita.

Postal diaria

Más fácil que demostrar la propia inocencia cuando se es culpable, es achacar á los demás odio, porque haciendo obra de justicia ponen en relieve sus desafueros, con el noble fin de que se corrijan los males y no se extravíe el juicio de los hombres.

X. Y. Z.

El Congreso de El Ferrol

Ha encontrado muy buena acogida entre los elementos sindicalistas y anarquistas, y también entre algunos socialistas, la iniciativa de celebrar en el Ferrol un Congreso internacional contra la guerra.

Las adhesiones recibidas hasta la fecha, son importantes y numerosas, no solamente de España, sino también del extranjero.

De seguir el entusiasmo como hasta aquí, lo que es de esperar, cuentan los camaradas organizadores del Congreso que en éste se hallen representadas la mayoría de las fuerzas revolucionarias de los países no mezclados en la guerra brutal que llena de sangre los campos del cepto de Europa.

Los compañeros ferrolanos no descansan trabajando por buen éxito del Congreso. Pareciéndoles poco la infinidad de cartas, circulares y manifiestos que han enviado á todas las partes del mundo, acometieron últimamente la publicación del periódico *Cultura Obrera*, que se dedica casi por entero á hacer propaganda de la asamblea internacional pacifista. No puede darse más actividad ni entusiasmo por una causa.

Mucho deseamos que estos buenos camaradas consigan cuanto se proponen con la celebración del Congreso.

La higiene

Cuestión es esta que debe ser objeto de la atención por parte de la prensa y de las autoridades, puesto que por desgracia, en estas poblaciones fabriles y manufactureras, las clases proletarias se ven obligadas á vivir en pequeños cuartuchos sin luz ni ventilación por tanto, después que ha sufrido la mayor parte de ésta una jornada de diez y doce horas en las fábricas y talleres, donde el aire enrarecido y pre-

fiado de nocivos miasmas, va inculcando en las arterias de las clases humildes el funesto microbio que ha de acabar con la vida de todo un pueblo.

Viviendas, talleres y fábricas, todo en conjunto, constituye el penoso calvario que nuestro obrero se ve obligado á recorrer, como impelido por un fatalismo tan desconsolador como real.

Ley biológica es la de que todos los cuerpos tienden á asimilarse aquellos elementos que más en armonía estén con su textura y fuerza vital.

Si así es, ¿qué elementos podrá asimilarse el anémico organismo de un obrero?

No cabe dudar que todos cuantos tiendan á destrozarle por completo.

Suponiendo que las clases burguesas tuvieran que hacer su vida ordinaria en habitaciones, talleres y fábricas antihigiénicas, como son las en que vivea los obreros, nadie dudará que estas ofrecerían más resistencia ante el microbio propagador de cualquier enfermedad, puesto que sus organismos están confortados por un régimen de alimentación superior al del proletario.

¿Qué no hará éste, pues, en organismos débiles y anémicos?

No nos asustamos, pues, del estruendo de la detonación que produce la gran catástrofe social, la que se exterioriza por medio de la depauperación de nuestra raza; y sino nos preocupamos de remediarla, todos contribuiremos de una manera más ó menos directa, á aplicar la mecha encendida al polvorín.

JOSÉ LLORENS.

(Fray Felix.)

La ofensa del silencio

Huyendo de la alabanza, en unos versos fatales, hizo un grillo la semblanza de unos cuantos animales.

Y aunque á muchos insultó sin piedad, por su fortuna ni uno sola protestó, ni formuló queja alguna.

Sólo se creyó ofendido un topo, que estaba allí, y al verle tan resentido el grillo le dijo así:

—Tu conducta es informal y tu queja es infundada.

Si de todos hablé mal y de ti no dije nada,

aunque tu aspecto es bien feo, ¿por qué te quejas y gritas?

—Pues por eso: porque veo que si siquiera me citas...

JOSÉ REDAO,

PARA PENSAR

La eterna plebe

El pueblo dormía.

¡Esclavicémosle! —dijo el tirano; y cubrió su cuerpo de pasadas cadenas.

—¡Fanaticémosle! —exclamó el sacerdote, e inundó su cerebro de sombras.

—¡Primémosle! —gritaron los parásitos, e impusieron a su esfuerzo trabas.

Y los nobles, los guerreros, los sacerdotes, los mercaderes, los parásitos—después de martirizar y de explotar al pueblo, hicieron más le maldijeron por los siglos de los siglos.

De pronto, sobre el valle, pasó desoladora y terrible la tempestad.

Y derribó los templos, y pulverizó los palacios, y anonadó las fábricas y sepultó en sus escombros al pueblo.

Después...

Después los magníficos, los poderosos, los soberbios, los indomables, roturaban la tierra, tabajaban la madera y el hierro, cultivaban las artes.

Habían tenido que hacerse pueblo para vivir.

ANTONIO ZOZAYA.

PELIGROS DE LA CALLE

¿Se puede vivir?

Ayer próximamente las seis de la tarde y en el camino que conduce al Cementerio, pudo haber ocurrido un grave accidente debido á la falta de celo de los que vienen obligados á inspeccionar los coches de alquiler que tienen su punto de parada en la plaza de la Constitución.

El coche que guiaba Francisco Irles que era conducido por un caballo, hostigado por dicho individuo, emprendió vertiginosa carrera, no pudiendo ser retenido debido á que dicha caballera no llevaba «serreta ni bocas» y gracias á nuestro estimado amigo Miguel Gomez y otro señor que ignoramos su nombre, en desprecio de su propia vida arrojaronse á las riendas pudiendo de este modo sujetar al desbocado animal evitando con esto el que los señores que ocupaban el carruaje, no tuvieran que lamentar otra desgracia que el consiguiente susto.

Llamamos la atención de quien corresponda que castigue con mano dura á los contraventores del Reglamento de carruajes y Ordenanzas municipales.

Obreros: Lead. y propagad

ALICANTE OBRERO.

ALCOY

La Casa del Pueblo

Esta institución está formada bajo los auspicios del partido radical de esta población: cuenta hoy con tres cooperativas de consumo, Socorros mutuos, Caja de ahorros y préstamos escuela y dentro de breve plazo periódico diario.

Hay inscriptos como socios en la sección de Socorros mutuos 1,090 hombres y 400 mujeres; cobran por enfermedad tres pesetas diarias los hombres y 1'50 las mujeres, siendo la cuota de los primeros de 30 céntimos mos semanales y 15 los segundos, hay además 150 protectores, los cuales son independientes á la sección de socorros mutuos.

Del consultorio médico está encargado el inteligente médico don Gonzalo S. Cardona y de la escuela el joven periodista é infatigable luchador don José Llorens (Fray-Feliu) el cual está haciendo una labor meritisima digna de una inteligencia clara como la del Sr. Llorens, que con su sistema de enseñanza y en la forma de tratar a los niños, ha sabido captarse las simpatías de los padres y el cariño de los niños.

Todo el incremento que ha tomado la Casa del Pueblo, como también su fundación es obra del incansable propagandista y orador, jefe del partido radical D. Juan Botella Asensi, que con su laboriosa propaganda ha conseguido levantar un fuerte baluarte y crear un gran núcleo de hombres conscientes y amantes del Progreso.

Un mensaje

Se han enviado á Madrid al ministro de la Gobernación y al señor Basadre, dos mensajes firmados por las sociedades obreras por el Centro espiritista «La Paz», el coro «La Hermandad», el grupo «Los invencibles», Juventud sindicalista, Circulo reformista, Juventud radical, Partido radical y Casa del Pueblo.

En esos mensajes se dá á conocer á tan ilustres señores, los atropellos que cometieron con dos obreros en los calabozos del Ayuntamiento, el jefe de la guardia municipal y cuatro individuos del mismo cuerpo, y además la conducta arbitraria del alcalde que al clamoreo de un pueblo que pide justicia, anteponga las conveniencias particulares.

Según la contestación de esos señores, se tomarán acuerdos.

MARTINEZ

Alcoy 10/4/15.

Como viene

A los ferroviarios de la sección autónoma de Alicante.

Compañeros: Ruje contra la oprobria tiranía y la vergüenza se arroja mis mejillas al veros colocados en esa actitud indigna de desheredados y solo adscuible á la burguesía; cualquiera al contemplaros un momento, os creieran conformes con vuestra carga bocherosa, con vuestro pervenir de miseria, con el dolor de ver nuestros pequeños sintiendo hambre en sus estómagos é inteligencias y no es así, no es, porque en nuestras soledades, cuando la pesada carga del trabajo que sopertais os deja un momento franco, pensais

en vuestra situación, os rebelais contra vuestra suerte; pero nada, resultan rugidos de león enjaulado.

Nada soy y nada sereis sino sacudis ese letargo que os acobarda, nada se reis porque uno solo no basta para luchar contra la tiranía que nos esclaviza, une tu esfuerzo al de tu compañero y ya sereis dos, unir á vosotros un tercero y así procurad reunir en una sola aspiración, todos los pensamientos de vuestros compañeros y conseguido este podreis imponeros á vuestros verdugos que después de estar manteniendos á costa de vuestras espaldas, se quieren imponer como únicos á quien la naturaleza dió derecho de vida.

Na veis en el seno de «La Unión Ferroviaria», á vuestros compañeros que esperan el esfuerzo de los que quedais para imponerse y exigir le que por derecho os corresponde, ¿porqué no acudis á engrosar las filas de la emancipación? ¿es que no os considerais dignos de más ventajas de las que disfrutais? ¿Es que os encontráis remunerados con satisfacción en vuestros empleos? no, nada de eso me direis, entonces, ¿es que habeis olvidado que sois hombres? ¿no circula por vuestras venas esa sangre libre que hasta el más vil de los animales siente?

Uniros, acudid presurosos a engrosar nuestro ejército de justicia, para que nos den, no esto, ni lo otro, ni lo de más allá, sino lo que por derecho nos corresponde; pan en abundancia para soportar nuestro trabajo, instrucción necesaria para diferenciarnos en algo de los animales y respeto á nuestras personas, pues aunque desheredados tenemos las mismas fibras sensibles en nuestro corazón.

Acudid y no temblar, cuando nuestra unión sea verdadera, serán ellos los que temblarán,

Salud y emancipación.

PIERROT

14 Marzo 1914.

POR LOS PRESOS

Un mitin

El domingo se celebró en el Centro de Sociedades Obreras, el mitin anunciado por el Comité Pró Presos.

Presidió Vicente Martínez y asistió como delegado de la primera autoridad civil don Teodoro Tendero.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Mariano Cortés, Manuel Rios, Manuel Esquemhne, José Ferrando, Segundo Garcia, Juan Gomez, Carlos Botella y la presidencia que hizo el discurso resumen

Todos abogaron por emprender una gran campaña para que tome parte el pueblo para pedir de los poderes públicos la inmediata liberación de los que gimen en presidios y cárceles, por delitos políticos y sociales.

Al terminar fueron todos muy aplaudidos.

ELDA

Por la paz

La Sociedad de obreros zapateros «La Racional» en la última junta general celebrada acordó adherirse moral y materialmente al Congreso internacional que se celebrará en el Ferrol, con el fin de recabar la terminación de la guerra europea.

Casa obrera

Para recaudar fondos con destino á la Casa obrera que se ha de construir en ésta, la Sociedad «La Racional» se ha quedado en arriendo el espacioso local para cine «Recreo Eldense».

Se está gestionando para adquirir de una de las más acreditadas casas el programa que se ha de presentar y que seguramente será de lo más nuevo y atrayente.

Un abuso

Señor gobernador:

Otra vez tenemos que denunciarle un hecho que por lo arbitrario resulta más que escandaloso.

En la actualidad, según se nos manifiesta, el juego se ha generalizado de un modo abusivo.

No sabemos si el señor alcalde estará en antecedentes de lo que está sucediendo, pero es el caso que la autoridad representada por el inspector viene haciendo todo cuanto le place sin impartarle los perjuicios que ocasiona.

Mientras á los demás establecimientos se les tolera tengan abierto hasta altas horas, en cambio al dueño del «Bar-Chupito», se le prohíbe tener el establecimiento abierto un cuarto de hora después de las once, porque el dueño se negó á entregar diez pesetas que le reclamó el «celoso» inspector.

¿Que porque causa le pidió este dinero? Por las mismas que en otros análogos sitios, según dicen, la cobra.

¿Es por dejar jugar y tolerar escándalos?

A nosotros no nos importa averiguarlo; el señor alcalde tiene la obligación.

¿Lo hará así?

EL COJO TABLO

NOTICIAS

Ayer con motivo de la festividad del día, fueron muchas las familias que se trasladaron al vecino pueblo de San Vicente.

Las fiestas, como en años anteriores, han sido presenciadas por numerosos alicantinos.

Por censurables deficiencias en el servicio de tranvías, fueron muchas las personas que tuvieron que regresar á Alicante en el tren corto de anoche además de las que emprendieron el camino á pié.

Anoche zarpó para Argel el vapor «Sitges Hermanos», conduciendo la correspondencia, carga general y pasaje.

Han regresado á Alicante procedentes de Valencia, donde pasaron los primeros días de boda, nuestro estimado amigo D. Juan Jover y su agraciada esposa doña Carolina Garrigós.

Reciban nuestro saludo de bienvenida

Ha quedado constituida la Junta del Centenario de Cervantes, siendo designado secretario don Francisco Figueras Pacheco y auxiliar de secretaria don Julio Ugarte.

Muy en breve el Ministerio de Fomento girará 10.000 pesetas para la continuación de la repoblación forestal del castillo de Santa Bárbara.

El oficial quinto de la región agronómica, don Francisco Papi Jover, ha recurrido en alzada ante el Tribunal Supremo, contra la real orden del Ministerio de Fomento de 21 de Julio de 1914 y de la del 1 de Enero de 1915 sobre jubilación y abono de haberes.

Ayer aprovechando la agradable temperatura que disfrutamos, fueron muchos los «moneros» que salieron á merendar en los alrededores de la capital.

El domingo se celebró el enlace de nuestro amigo Rafael Benitez, con la simpática señorita Rafaela Antón, hija de nuestro no menos estimado amigo don Vicente Antón.

A la ceremonia asistieron numerosos amigos de los contrayentes, quienes obsequiaron esplendidamente á sus amistades.

Enviamos á los nuevos esposos nuestra más sincera enhorabuena y deseamos que la luna de miel sea imperecedera.

Por la Tesorería de Hacienda se interesa de las autoridades corporaciones y particulares, se pongan al cubierto en sus débitos por suscripción á la «Gaceta».

Se ha publicado un decreto de Fomento, autorizando a la Dirección general de Obras públicas para anunciar y celebrar la subasta de las obras de un dique de abrigo en Torre Vieja.

Ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda de Murcia, el oficial de quinta clase, don Francisco Zurita, que desempeñaba sus servicios en esta Administración de Contribuciones.

Por el gobernador de Valencia ha sido remitida al de esta provincia las hojas de apremio de las fincas que se han de expropiar en término de Muro, para la carretera de Masarra a San Antonio de Muro.

En la playa del Postiget se están construyendo con mucha actividad varias barcas de las llamadas parejas para destinarlas a la pesca de la caballa en Larache.

Le han sido concedidos dos años de prórroga a la compañía de Tranvías Eléctricos de esta capital para ejecutar las obras de establecimiento del motor eléctrico en los tranvías de Alicante a San Vicente, de Alicante a Muchamiel y desde la calle de Bilbao a la de Sevilla.

PETREL

El viernes á consecuencia de una horrible enfermedad, murió en esta, la honrada productora Carnación Verdú, á los 23 años, compañera del humilde obrero Daniel Maestre y hermana de nuestro querido amigo, y compañero de lucha Conrado Verdú.

La difunta deja un hermoso niño de 2 años

El entierro se verificó el sábado á las 7 de su mañana acompañándola lo más progresivo del pueblo.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurista consulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Correspondencia

J. A. Jijona.—Recibida carta y liquidación. Conforme en lo que manifiesta.

F. R.—Alcoy.—Hemos recibido las hojas y el artículo que publicaremos lo más pronto posible.

E. M.—Alcoy.—Recibimos cuartillas tuyas. Mañana se publicarán. Vea al paquetero y gire liquidación antes del 15 sin falta.

J. B. Monóvar.—Mucho me alegra la entereza de su hijo. Estoy conforme en todo cuanto me dice. Haga hoy el aumento del paquete.

L. R.—Petrel.—Ruego me gire el importe del periódico antes del 15. La noticia se publica hoy.

E. G.—Villena. Obran las cuartillas en nuestro poder. Recibiose giro ocho pesetas. No está el completo.

Alcance postal**Los socialistas**

de Baracaldo
Bilbao.—En el pueblo de Baracaldo se ha reunido el Comité regional socialista, tomando el acuerdo de expulsar del partido á la Agrupación socialista de Bilbao y á la Agrupación local de Begoña.

Anciano

carbonizado
Cadiz.—En Tarifa, en Dhesa del Bobo, se quemaron tres chozas, debido á un incendio casual.

Un individuo, llamado Francisco Casas Mota, que estaba en una de ellas, pereció carbonizado.

El desgraciado era natural de Mota de Gauén (Málaga).

El suprimido del programa

Nueva York.—La Academia Naval de Annapolis ha suprimido de su programa de enseñanza el idioma alemán, que ha sido sustituido por el francés y el español.

Un terremoto en Almería

Almería.—A las nueve y veinte de la noche se ha senti-

do un terremoto, que produjo mucha alarma en la población.

Numerosas familias abandonaron sus hogares, temerosas de que el fenómeno pudiera ocasionar derrumbamientos.

No han ocurrido desgracias personales.

Presidente condecorado

Atenas.—Con motivo de la fiesta nacional griega, el Rey Constantino ha entregado al Presidente del Consejo, M. Gounaris, las insignias de gran oficial de la Orden del Salvador.

Por violar la neutralidad

Rotterdam.—Ha comenzado el proceso por violación de la neutralidad holandesa contra dos individuos acusados de servir de intermediarios para vender al Gobierno alemán un fusil automático inventado por un obrero de Rotterdam.

Asamblea de parraleros

Almería.—En los salones del Instituto se ha celebrado esta tarde la Asamblea de los parraleros de la provincia.

Presidió el acto el presidente de la Cámara de Comercio, D. José Molero.

Se acordó que nombren delegados los distritos nuevos, para constituir una Sociedad que se dedique al estudio de las mejoras necesarias en el negocio, como la apertura de nuevos mercados, rebaja de las tarifas de transportes ferroviarios, fletes, etc.

Preparativos

Londres.—En los Cárpatos, los rusos hacen algunos trabajos preparatorios antes de llegar á la llanura húngara.

Los técnicos militares dan gran importancia á estos trabajos, por creer ser el pará un avance que aumentará el poder ofensivo.

La posesión momentánea de algunos puntos, donde las tropas austroalemanas están concentradas en número considerable.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa G. G. G.

Profesora en partos

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

no solamente no fué molestado, sino que le saludaban, cambiando alguna palabra con él.

No hizo amistad con los vecinos, y además pocas veces le veían, porque de día no dejaba nunca su boardilla.

Cuando su padre le escribió lo que le pasaba á Lemán rogándole volviera al pueblo, Vachetto, que veneraba á su hermano de leche, preparó en seguida su plan para salvarle.

Se mudó en seguida de boardilla, alquilando otra en Borgo Dora, donde hizo llevar sus trastos.

Pagó dos meses anticipados, y dijo al portero que se ausentaba por algunos días para ir al pueblo á recoger una pequeña herencia.

Si queréis informes de mi persona, os los dará el portero de la otra casa ó la delegación de policía, donde me conocen.

Del pueblo no volvió Vachetto, sino que volvió Lemán, bajo las apariencias de su hermano.

El portero, que apenas había visto á Vachetto el día en que le alquiló la boardilla, no tuvo la menor sospecha respecto á la identidad del individuo, del cual no había dejado de tomar informes, recibiendo con cordialidad.

—Bien venido, señor Vachetto, ¿hizo usted buen viaje? Lemán, fiel á las instrucciones recibidas, contestó:

do un plan con tu padre que si tú le apruebas será mi salvación, mi libertad.

—¿Y puede dudar un momento de que he de aceptarlo? —dijo Vachetto.—¿Cree que voy á dejar que esos infames triunfen? Esos infames que debieran ser ahorcados y quieren perder á usted que es inocente. Si no bastase el cariño que le tengo, lo haría por mi madre que á su muerte le recomendó á mí diciéndome: «Si Lemán necesita de tu vida, no dudes en sacrificarla por él.» Yo no olvido mis promesas, y esta vida inútil, á usted sólo la consagro. Explíqueme su plan; después le diré el mio, y escogeremos.

Todos miraban á Vachetto con admiración, y Nicra en su entusiasmo juvenil, persuadida de que ese hombre salvaría á su padre, le abrazó estrechamente, haciendo ruborizar al honrado paisano y conmoviendo á todos los demás.

Pocas horas después, un hombre con un talego por todo equipaje tomaba sitio en un compartimiento de tercera, del tren directo que iba á Turin.

Todos creyeron que era Vachetto y nadie sospechó que Lemán hubiese dejado el pueblo, pues se le veía diariamente vagar por los campos y los arrabales con su acostumbrado traje, su gaban abrochado hasta el cuello, el amplio sombrero y el nudoso bastón bajo el brazo.

Profesora en partos
 Abandona preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el colegio de enfermeras.
 Se admiten solamente con profesoras y practicas para el examen de ingreso.
 Matricula completa para la enseñanza y preparatoria.
PREMIOS MEDICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Bar ELIPTICO
 El teatro de la Realguara pone en funcionamiento del pueblo de 1800, que va en casa, calle de San Antonio 13, encuentran cada clase de comedias, operativas, etc. etc.
 También participa que los domingos se sirve patatas fritas y chicharro.
 Hay asientos de teatro para dominicos
A todo el público se le servirá 45 y 60 céntimos.
 A los balconados 25 pesetas la copia

NOVA SOMBRERERIA
J. A. Avedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Último surtido de sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

Q... de la acreditada marca de Vichy visita el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en particular de pescado. Manteca refinada. También tiene riquísimos quesos.
Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatoria del bachillerato y cursos de el extranjero, rigiendo métodos modernos. Para informes en este es ación.

Tipografía Obrera
 Trabajos comerciales.
 Membreros, Tarjetas.
 Cartas, Memorandos.
 Talonarios, Facturas.
 Sobres, Recordatorios
 y esquemas martuerias

Tipografía Obrera
 ALICANTE OBRERO
 Calle San Isidro, núm. 8
 ALICANTE

Impresos para sociedades, Volantes, Cartas, Convocatorias, Reglamentos, Libros de estización, caja. Oficios, Folletos.

ALICANTE OBRERO
 DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas líneas á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A X B U

ALICANTE OBRERO
 Matin y horas de suscripción de Alicante
 Ferrerías B. E. A.
 Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 22 10 horas. — Tren mixto: Sale á las 22 10 horas; llega á las 6 45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14 30 horas; llega á las 8 30 horas. — Carta, de A. Ibañeta: Sale á las 6 30 horas; llega á las 9 40 horas. — Carta de Almansa: Sale á las 17 40 horas; llega á las 21 5 horas.
 Ferrerías Andaluces
 Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6 30 horas; llega á las 10 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4 5 horas; llega á las 11 55 horas. — Tren de Murcia á Benicarló y Torrevieja: Sale á las 4 50 horas; llega á las 11 45 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 12 horas. — Carta de Murcia: Llega á las 20 50 horas.

Diversiones públicas
 Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Grandes cineas cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Teatro Nuevo. — Sesión permanente de cinematografía. Todas las noches sesiones de variedades populares. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Tipografía Obrera
 Calle San Isidro, núm. 8
 Alicante

228 LOS DESPERADOS

No obstante, Lemas estaba ya en Turin, haciendo una vida singular.
 Había aceptado el plan de Vachetto, conformándose con sus instrucciones.
 El hijo de Ambrogio había vivido en Turin de un modo especial.
 Después que su novia y su madre hubieron muerto dejó el pueblo.
 Su padre quiso darle sus economías, que ascendían á unos dos mil francos, pero Vachetto rehusó.
 Ambrogio le dijo:
 — Este dinero te corresponde por herencia de tu madre, y estaba destinado para cuando te casaras. La desgracia ha hecho que ese acontecimiento no se verificase, y comprendo que desees marchar de aquí. Pero tú eres cristiano y no olvidarás las palabras de tu pobre madre y de Lena: «Vachetto, vive para rezar por nosotros». Y tú sin medios y lejos de tu casa, acabarías por sucumbir. Este dinero, por lo tanto, te servirá para mantener tu puesto de hombre honrado, hasta que encuentres trabajo. Yo te acompañaré con el corazón, pero no te llamaré más que cuando tú mismo comprendas que puedes volver. Y ahora ve, que Dios te bendiga.
 Vachetto, llorando abrazado al viejo, no pudo ya rehusar el dinero, y cuando llegó á Turin, su primer cuidado

BOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 229

fué buscar una boardilla modesta, la que arregló con pocos trastos.
 Ya no se le vió salir más que al mediodía con una espuerta sobre sus espaldas, con la que volvía al alba.
 Tuvo la excentricidad de hacerse trapero.
 Una noche los guardias de orden público la pararon, llevándole á la delegación por no tener encima ningún papel para identificarse; y aunque Vachetto declaró su nombre y demás, fué condenado á tres días de arresto, hasta que llegaron los señores informes del pueblo, pues el alcalde protestaba indignado de tal arbitrariedad, confirmando á Vachetto con el ser más inofensivo y honrado, y que solo por las desgracias sufridas se había hecho misántrope, complaciéndose en salir de noche para no tener testigos de su dolor.
 Vachetto hubiera podido proceder en contra de los guardias, pero cuando éstos le pidieron excusa, delante del jefe de policía les dijo:
 — Ellos han cumplido con su deber, sólo deben tener cuidado de no molestar á los pobres que se buscan la vida sin hacer daño á nadie. De todos modos, ya me con necia y quizás yo pueda ayudarlos alguna vez á describir malhechores. Con esto no quiere decir que piense en ser espía. Dios me guarde, sean el libro á la sociedad de las pollizas que la hacen celosa.
 Sus palabras fueron aplaudidas y desde ese momento